



Co-funded by
the European Union

Youth Exchange ELJUB E-BOOK WEEKS

Tulln an der Donau /
Krems an der Donau,
Austria

23 - 25 May, 2025
28 June - 5 July, 2025



Welches Ziel hat die eljub E-Book Woche?

Die eljub E-Book Wochen sind Treffen von Jugendlichen aus verschiedenen europäischen Ländern zum Kennenlernen und angeregten Austausch. Sie finden seit 2014 statt und bieten die Gelegenheit, über die Beschäftigung mit Schreiben, Filmen und Mediennutzung das Gemeinsame in Europa kennenzulernen bzw. zu ergründen. Junge Menschen werden miteinander vernetzt, schreiben gemeinsam ein E-Book und drehen gemeinsam Filme. Die eljub E-Book Wochen finden jährlich Anfang Juli in Krems an der Donau statt. Bei einem Vorbereitungstreffen in Temeswar/Rumänien werden die Themen festgelegt, die dann während der zentralen Projektwoche in Workshops behandelt werden. Im umfangreichen Rahmenprogramm lernen die Jugendlichen ein modernes Europa kennen. Eljub wurde als ein erfolgreiches Projekt 2021 durch das Europäische Parlament mit dem Europäischen Bürgerpreis ausgezeichnet und ist seit 2024 im Erasmus+ Programm akkreditiert.

What is the goal of the eljub e-book week?

The eljub e-book weeks are meetings for young people from different European countries to get to know each other and have a lively exchange. They have been taking place since 2014 and offer the opportunity to get to know and explore what Europe has in common through writing, filming and media use. Young people network with each other, write an e-book together and make films together. The eljub e-book weeks take place every year at the beginning of July in Krems an der Donau. At a preparatory meeting in Timisoara/Romania, the topics are determined, which are then discussed in workshops during the central project week. In the extensive supporting program, the young people get to know a modern Europe. Eljub was awarded the European Citizens' Prize by the European Parliament in 2021 as a successful project and has been accredited in the Erasmus+ program since 2024.

Was geschieht in der eljub-E-Book Woche?

Die gemeinsame Erlebniswoche findet 2025 vom 28. bis 5. Juli in Krems an der Donau statt. Im Mai wurden bei einem vorbereitenden Treffen von ausgewählten Jugendlichen diskutiert, was sie aktuell interessiert: Die drei Themengruppen werden von Jugendlichen beim Vorbereitungstreffen vom 23. bis 25. Mai festgelegt. In der abwechslungsreich gestalteten Projektwoche werden den Jugendlichen innovative Zugänge zum Lesen, Schreiben, Filmen, Kommunizieren mit digitalen Medien und Experimentieren mit KI eröffnet, in Workshops wird interkulturell zu den selbst erarbeiteten Themenkreisen diskutiert. Dabei werden die Jugendlichen von Expert:innen der Europäischen Literaturtage und der TV Community OKTO unterstützt. Ein wichtiger Aspekt ist die Integration von Jugendlichen mit Flucht- und Migrationshintergrund. Die Kooperation mit dem Projekt „Sag's Multi“ und dem NÖ Landesjugend:Redewettbewerb sind dafür wichtige Eckpfeiler. Der angeregte interkulturelle Austausch setzt auf das Gemeinsame, auf Solidarität und Kreativität europäischer Jugendlicher. Im umfangreichen Rahmenprogramm in Krems und Umgebung und in der Wachau lernen die Jugendlichen ein modernes Europa kennen. Sport, Kultur- und Sightseeing-Angebote runden das Wochen-Programm ab. Während der eljub E-Book Woche schreiben die Jugendlichen gemeinsam ein E-Book, sie gestalten einen Film, und auch die KI-Gruppe legt ein multimediales Resultat ihrer Experimente vor. Die Europäischen Jugendbegegnungen werden vom Verein p&s melk in Kooperation mit dem NÖ Landesjugendreferat und Europäischen Literaturtagen organisiert.

What happens during the eljub ebook week?

The shared adventure week will take place in Krems an der Donau from July 28th to 5th in 2025. In May, at a preparatory meeting, selected young people discussed what they are currently interested in: The three topic groups will be determined by young people at the preparatory meeting from May 23rd to 25th. During the varied project week, young people are given innovative access to reading, writing, filming, communicating with digital media and experimenting with AI. In workshops, intercultural discussions take place on the topics they have developed themselves. The young people are supported by experts from the European Literature Days and the TV community OKTO. An important aspect is the integration of young people with refugee and migrant backgrounds. The cooperation with the "Sag's Multi" project and the Lower Austrian State Youth Speech Competition are important cornerstones for this. The stimulated intercultural exchange relies on the commonality, solidarity and creativity of European young people. In the extensive supporting program in Krems and the surrounding area and in the Wachau, the young people get to know a modern Europe. Sport, culture and sightseeing offers round off the weekly program. During the eljub e-book week, the young people write an e-book together, they create a film, and the AI group also presents a multimedia result of their experiments. The European youth encounters are organized by the p&s melk association in cooperation with the Lower Austrian State Youth Department and European Literature Days.

Wann und wo findet die eljub-Ebook Woche statt?

Die eljub E-Book Woche besteht aus zwei Veranstaltungen:

Ein vorbereitendes Treffen vom 23. bis 25. Mai 2025 in Tulln an der Donau (wahlweise ONLINE Teilnahme). Bei diesem Treffen brainstormen je 1 Jugendliche:r und 1 Betreuer:in pro Land die Themen des E-Books, Programmwünsche und soziale Regeln für die Erlebniswoche. Die Erlebniswoche vom 28. Juni bis 5. Juli 2025 in Krems an der Donau.

Welche Sprache wird bei der eljub-EBook Woche gesprochen?

Die Projektsprache ist Deutsch. Dabei ist zu sagen, dass die Sprachkenntnisse unterschiedlich sind. Ein wichtiges Prinzip ist die Solidarität und Rücksichtnahme. Native Speaker helfen Jugendlichen mit geringeren Sprachkenntnissen.

Die Jugendlichen helfen sich auch gegenseitig mit Englisch.

When and where does the eljub ebook week take place?

The eljub E-Book Week consists of two events:

A preparatory meeting from May 23rd to 25th, 2025 in Tulln an der Donau (online participation optional). At this meeting, 1 young person and 1 supervisor per country brainstorm the topics of the e-book, program requests and social rules for the adventure week. The adventure week from June 28th to July 5th, 2025 in Krems an der Donau.

What language is spoken at the eljub EBook Week?

The project language is German. It should be said that language skills vary. An important principle is solidarity and consideration. Native speakers help young people with limited language skills. The young people also help each other with English.

Wie alt sind die Teilnehmer:innen?

Die Jugendlichen sind zwischen 15 und 17 Jahre alt. So sie noch eine Schule besuchen, werden auch 18-jährige aufgenommen. Jede Ländergruppe wird von einer erwachsenen Betreuer:in begleitet, die für die Jugendlichen aus ihrem Land verantwortlich ist. Die Jugendlichen verbringen in einem sicheren Setting und mit einem sehr erfahrenen Projektteam eine Woche in Krems an der Donau. Die eljub E-Book Woche findet in den Räumen einer in der Ferienzeit leeren Schule mit angeschlossenem Internat des Landes Niederösterreich statt. Die Gruppe besteht aus ca. 65 Menschen. Zur Betreuung sind neben dem eljub Projektteam auch Mitarbeiter:innen der Niederösterreichischen Landesregierung und Küchen-, Technik- und Reinigungspersonal der Schule vor Ort. Auf Sicherheit, Wohlfühlen und gegenseitigem Helfen wird großer Wert gelegt.

How old are the participants?

The young people are between 15 and 17 years old. If they still attend school, 18-year-olds are also accepted. Each country group is accompanied by an adult supervisor who is responsible for the young people from their country. The young people spend a week in Krems an der Donau in a safe setting and with a very experienced project team. The eljub e-book week takes place in the rooms of a school with an attached boarding school in the state of Lower Austria that is empty during the holiday season. The group consists of around 65 people. In addition to the eljub project team, employees of the Lower Austrian state government and kitchen, technical and cleaning staff from the school are on site to provide support. Great importance is placed on safety, well-being and helping each other.

dem eljub ALUMNI Club für die nachhaltige Einbindung von ehemaligen eljub Teilnehmer:innen.

Zielgruppe sind junge Menschen im Alter von etwa 14 bis 18 Jahren aus verschiedenen europäischen Ländern plus schwerpunktmäßig junge Menschen mit Flucht- und Migrationshintergrund, die in Österreich leben. eljub ist ein gemäß den Zielen von Erasmus+ Jugendbegegnungen bzw. Erasmus+ Youth Participation Activities entstandenes und praktiziertes Projekt. Die Erasmus+ Fördermittel werden für die Projektschienen eljub E-Book Woche und eljub Dialog verwendet, zum wesentlichen Teil, um den jungen Teilnehmer:innen eine kostenlose Reise und den kostenlosen Aufenthalt während der Projektstage zu ermöglichen. eljub wurde 2021 vom Europäischen Parlament mit dem Europäischen Bürgerpreis und 2023 vom BKA mit dem Österreichischen Jugendpreis für europäische Initiativen ausgezeichnet. Die eljub Europäischen Jugendbegegnungen werden vom Verein p&s melk organisiert. Der Verein pilgern & surfen melk ist eine Interessens- und Aktionsgemeinschaft von Künstler:innen, Wissenschaftler:innen und geistig Schaffenden, die sich zu einer aufgeschlossenen, positiven und konstruktiven Kulturarbeit bekennen, insbesondere der Vermittlung zwischen analogen und digitalen Welten, und hat seinen Sitz in Melk an der Donau. Das eljub Netzwerk besteht derzeit aus den folgenden Partnerorganisationen, die Jugendlichen in ihren Ländern auswählen, auf die Veranstaltungen vorbereiten und während der Veranstaltungen betreuen. Die Partner organisieren über die gemeinsamen Projektstage hinaus zusätzlich eljub Aktivitäten in ihren Ländern.

the eljub ALUMNI Club for the sustainable inclusion of former eljub participants.

The target group is young people aged approximately 14 to 18 years from various European countries, with a particular focus on young people with refugee and migration backgrounds living in Austria. Eljub is a project developed and implemented in accordance with the goals of Erasmus+ Youth Encounters or Erasmus+ Youth Participation Activities. Erasmus+ funding is used for the eljub E-Book Week and eljub Dialogue project tracks, primarily to enable young participants to travel for free and stay free of charge during the project days. Eljub was awarded the European Citizens' Prize by the European Parliament in 2021 and the Austrian Youth Award for European Initiatives by the Federal Chancellery (BKA) in 2023.

The European youth encounters of eljub are organized by the p&s melk association. The "pilgern & surfen melk" association is an interest and action community of artists, scientists, and creative professionals who are committed to an open, positive, and constructive cultural practice, especially the connection between analog and digital worlds. The association is based in Melk an der Donau. The eljub network currently includes the following partner organizations, which select young people in their countries, prepare them for the events, and supervise them during the events. Beyond the project days, they also organize additional eljub activities in their countries.

Explorer Pass 2025

Sie sind herzlich eingeladen, an unserem neuen Bildungsprogramm für 2025 teilzunehmen! Tauchen Sie für eine Gebühr von 75 Euro in die Welt des non-formalen Lernens ein, die Ihnen die Möglichkeit eröffnet, bis Ende des Jahres an allen Jugendaustauschen, Studienbesuchen und Veranstaltungen in Litauen und im Ausland teilzunehmen! Diese Mitgliedsgebühr unterstützt uns und stellt sicher, dass wir mehr Ressourcen zur Verfügung haben, um exklusive Möglichkeiten für unsere Mitglieder zu finden. Bitte zahlen Sie keine Gebühr, bevor Sie nicht eine Bestätigungs-E-Mail zur Teilnahme am Programm erhalten haben. Wenn Sie an dem Projekt teilnehmen möchten, füllen Sie bitte das Bewerbungsformular aus, unabhängig davon, ob Sie bereits teilgenommen haben oder nicht. Beachten Sie, dass Tavo Europa das Recht behält, die am besten geeigneten und motivierten Teilnehmer:innen für alle unsere Projekte auszuwählen.

Für weitere Projekte: Entdecken Sie die Welt und lernen Sie gemeinsam mit der Unterstützung von Tavo Europa.

Treten Sie der Gruppe mit mehr Möglichkeiten bei: <https://www.facebook.com/groups/186132221744993>

JETZT BEITRETEN

<https://www.tavo.europa.eu/youth-exchange/eljub-e-book-weeks/>

JOIN NOW



Explorer Pass 2025

You are welcome to join our new educational programme for 2025! Dive into non-formal learning exploration for a 75 euro fee that will unlock your potential to join all youth exchanges, study visits, events in Lithuania and abroad until the end of the year! This membership fee helps to support us and assures more resources on looking for exclusive opportunities for members. Please do not pay any fee until you receive a confirmation letter to join the programme. If you want to join the project, please fill the application form, whether you have already participated or not. Bear in mind that Tavo Europa keeps the right to send most suitable and motivated participants to all of our projects. For more projects: Explore the world and learn together with the help of Tavo Europa.

Join the group with more opportunities: <https://www.facebook.com/groups/186132221744993>